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L’hanno fatto al polo scientifico dei Rizzi
nell’affollata assembleadei docenti, indetta
dal decano Roberto Gusmani. Tutti hanno
concordato sul fatto che serve «una svolta».
Non tanto perché l’ateneo è rimasto senza
una guida, quanto perché il sottofinanzia-
mento statale ha penalizzato il sistema uni-
versitario nazionale. Da qui la necessità di
entrare nelle pieghe del bilancio attraverso
la relazione che sta preparando il Nucleo di
valutazione.«Ciserve–haevidenziatoFran-
coFrilli–perfarechiarezzasullarealesitua-
zioneeconomicadell’ateneo».Questoèilno-
dodasciogliereperiprofessorichevogliono
qualificare il ruolo dei dipartimenti.

Una sfida sentita da tutte le dieci facoltà:
seMedicina,comehaevidenziatoLeonardo
Sechi,ènelbelmezzodel«percorsoscellera-
to che ha portato alla fusione del policlinico
universitario e dell’Azienda ospedaliera
SantaMariadellaMisericordia»,Giurispru-
denza è alle prese con la carenza di spazi.

Non a caso il preside
della facoltà di Legge,
Danilo Castellano, ha
ricordato ai cinque
candidati che il com-
pletamento del polo
giuridicoèurgenteal-
laparidell’istituzione
della scuola di dotto-
rato e di quella per le
professioni legali.
Giampaolo Borghel-
lo, invece, si è soffer-
mato sul completa-
mento della bibliote-
ca del polo umanisti-
co, mentre il rappre-
sentante del persona-
le tecnico-ammini-
strativo, Maurizio Pi-

sani, ha rispolverato la mancata estensione
deldirittodivoto per l’elezionedel rettorea
tutti i dipendenti prima di evidenziare che

la precarizzazione è tutt’alto che risolta e
chel’organizzazionedegliufficihaalimenta-
to più di qualche malumore.

A queste problematiche risponderanno i
5candidati consapevolichesenza la ripresa
della trattativa ministeriale per il riequili-
brio dei fondi ogni programma resterebbe
sullacarta.LaprofessoressaChangTingFa,
ha assicurato il ripristino dei fondi diparti-
mentali, lo sblocco dell’edilizia, il potenzia-
mento del sistema bibliotecario e un mag-
gior coinvolgimento di Medicina nell’ambi-
to dell’Azienda unica. Cristiana Compagno,
invece, è convinta che va definito un model-
lo di sviluppo sostenibile che privilegi la ri-
cerca e la didattica, accompagnato da un
equilibriodibilanciodimedioperiodo.Ese
lasfidadiDeTonièquelladinonindebolire
laricerca,puntandosulreclutamentodeita-
lenti, Orioles pone gli studenti al centro di
molti ragionamenti, mentre Vianello mette
in primo piano la divulgazione scientifica e
la trasmissione della conoscenza.

Ieri, la prima assemblea del corpo docente ai Rizzi. Tra le richieste: più autonomia ai dipartimenti, il completamento del piano edilizio e il potenziamento della ricerca

Università, cinque in corsa per la poltrona di rettore
Presentate le candidature di Chang, Compagno, De Toni, Orioles e Vianello. Il nodo resta la carenza di fondi

Roberto Gusmani

di GIACOMINA PELLIZZARI

Cinque candidati in corsa per l’elezione del nuo-
vo rettore dell’università. Margherita Chang Ting
Fa, Cristiana Compagno, Alberto Felice De Toni,
VincenzoOrioleseAngeloVianello,ieri,hannouffi-
cializzato le loro candidature al corpo elettorale.

L’assemblea dei docenti universitari ai Rizzi (foto Anteprima)
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«Fuori i nomi dei collaboratori»
«Al di la delle valutazioni del passato,

sentiamol’esigenzadiunasvoltaperricrea-
re un rapporto di fiducia all’interno del-
l’ateneo». Iniziano così le considerazioni
deldecanodell’universitàdiUdine,Rober-
toGusmani,fatteadaltavoce,ieri,nelcorso
dell’assemblea del corpo docente. Lo stes-
so che ha suggerito ai cinque candidati di
«indicare nel programma la squadra con
cuiintendono operare» primadi invitarli a
«trasformare l’anticamera del rettorato in
unluogoscomodoperevitarecheicolleghi
prendano l’abitudine di risolvere i proble-
mi nelle trattative private con il rettore».

Nella svolta ideale diGusmani c’è anche
il ripensamentodellavestegrafica dellari-
vistadell’università.«Inunmomentoincui

i dipartimenti non sanno se avranno i soldi
per le fotocopie si può scegliere una veste
grafica più modesta. Tornare al Notiziario
diFrillisarebbeunsegnaleimportante»ha
aggiunto il decano, convinto che «anche la
comunicazione verso l’esterno è cosa deli-
cata, ci vuole più senso di equilibrio». In
quel momento Gusmani pensava alla pre-
sentazione del bilancio. Nel sollecitare un
rapportodialetticoconivariorganismidel-
l’ateneo, ildecano haricordato che«gli yes
mannonfannobenenéall’ateneo,néalret-
tore». Inevitabile il riferimento alla dupli-
ce esperienza dei rettori passati alla politi-
ca:«Sipotrebberipetere»haaggiuntoilde-
cano,nelricordareche«lesovrapposizioni
non sono convenienti».

IL DECANO
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Laureata in Economia
all’università di Pavia,
Margherita Chang Ting
Fa è giunta a Udine come
professore straordinario
di I fascia nel novembre
1991. Èstata direttore del-
l’istitutodiEconomiaeor-
ganizzazione aziendale e
oraèdirettoredeldiparti-
mentodiBiologiaeEcono-
miaAgro-industriale,pro-
fessore ordinario di Eco-
nomia dell’agro-industria
ediEconomiadelpaesag-
gio, oltre che coordinato-
re del dottorato di ricerca
inEconomiaecologiaeTu-
tela dei sistemi agricoli e
paesistico-ambientali.

Professore ordinario
di Strategia d’impresa,
Cristiana Compagno è
stata la dea ispiratrice
delPremiodell’innova-
zione Start cup. Arriva-
ta all’università di Udi-
ne nel 1997, dal 1998 al
2001 ha fatto parte del
Nucleo di valutazione,
dal 2003 è delegato del
rettorealtrasferimento
tecnologico. Preside vi-
cario della facoltà di
Economia e presidente
del corso di laurea in
Economia aziendale, è
direttore tecnico del-
l’incubatore d’imprese
Techno seed.

Alberto Felice De Toni,
52 anni, docente di Strate-
gia della produzione e Ge-
stionedeisistemicomples-
si,èlaureatoinChimicaal-
l’università di Padova. Ar-
rivato a Udine nel 1987, il
professoreèstatovicepre-
sidentedelconsorzioFriu-
li innovazione, lo stesso
che oggi gestisce il Parco
scientifico e tecnologico
udinese,edell’Areascien-
ce park di Trieste. Ma an-
che presidente della com-
missione nazionale per il
riordinodegliistitutitecni-
ci. E’ preside della facoltà
diIngegneriaepresidente
dell’Agemont.

Vincenzo Orioles, 58 anni
diMessina,ordinariodiGlot-
tologiaelinguistica,insegna
all’ateneo friulano dall’an-
no accademico 1972/73. Ha
seguito lo sviluppo della fa-
coltà sin dalle sue origini. È
stato componente del Cda e
del senato accademico e di-
rettore del dipartimento di
Glottologiaefilologiaclassi-
ca. In campo nazionale, ha
fatto parte del direttivo del-
la Società italiana di glotto-
logia, da lui presieduto nel
biennio 1999-2000. Da diret-
tore del Centro internazio-
nalesulplurilinguismoèsta-
toelettopresidedellafaccol-
tàdiLingue.Incaricocheha
svolto fino allo scorso anno.

Angelo Vianello, è
professore ordinario
di Biochimica vegeta-
le.LaureatoinScienze
agrarie all’università
di Padova, Vianello è
arrivato a Udine nel
1985. Oltre a insegnare
Biochimica vegetale è
titolare di diversi corsi
di Biologia vegetale. È
stato presidente del-
l’Azienda agraria uni-
versitaria Servadei e
responsabile di diver-
si programmi di ricer-
ca finanziati dal mini-
stero.Dacinqueanniè
presidedellafacoltàdi
Agraria.

A Udine
da 17 anni

CHANG TING FA

Lady
innovazione

COMPAGNO

L’uomo degli
incarichi

DE TONI

Ha creato
Lingue

ORIOLES

Preside
dal 2003

VIANELLO


